

Se ha descubierto en EE. UU. un complot anarquista

Noticias de la banda de apaches

El nombre del jefe de la cuadrilla

Hemos obtenido el nombre del jefe de los bandoleros que operan en los caminos de la provincia de Heredia, el tal capataz o jefe se llama Pepe Jiménez es oriundo de San Pablo de Heredia y su segundo es un Gómez de nacionalidad mejicana.

Jiménez es prófugo de las cárceles de la República y es un individuo perverso y de mala ley que ahora es el terror en toda la zona donde opera.

Una de las hazañas de Pepe Jiménez

Hace pocos días se presentó el apache Jiménez en unión de Gómez y otros de los adláteres en uno de los caseríos del cantón de San Pablo y asaltaron en un sitio algo solitario a un machacho de San Pablo robándole \$ 500.00 (quinientos colones en efec-

tivo) que había podido ahorrarse a fuerza de trabajo.

Las autoridades están haciendo todo lo posible por capturar a los apaches, pero como que tropiezan con dificultades.

Militares que buscan a los apaches

Ayer estuvieron en el camino que de Heredia conduce a San Pablo el Subteniente de Infantería don Francisco Caravaca en unión de otros oficiales, escondidos y vigilando a fin de capturar a Pepe Jiménez y comparsa, pero no pudieron hacer nada, debido a que los apaches no aparecieron por aquellos contornos.

Es de desearse que las autoridades intensifiquen más sus actividades a fin de que capturen a los bandoleros que en sus incursiones tantos daños y males hacen a los pasajeros y honrados vecinos de la provincia herediana.

En misión latinoamericana sale para Guatemala nuestro Director señor Corona

Le acompaña el periodista uruguayo señor Oscar F. Rodríguez * Durará la jira diez días regresando enseguida * Dictará conferencias muy interesantes

Por el tren del Pacífico saldrá hoy rumbo a Puntarenas nuestro estimado amigo el Director de este vespertino, señor don Manuel Corona Cid, periodista argentino, le acompaña don Oscar F. Rodríguez, periodista uruguayo, donde tomarán el vapor que los conducirá a Guatemala y de esa república pasarán a la nación azteca, en dichos países dictarán varias conferencias cuyos temas son

importantísimos desde el punto de vista latinoamericano, procurando un acercamiento más intenso y estrecho de los países de habla castellana del Continente descubierto por Colón. El señor Corona Cid es un simpático argentino cuya labor en el periodismo continental hispanoamericano es muy meritoria, es un hombre de vasta ilustración y hábil para las lides del periodismo.

El señor Rodríguez es también un hábil escritor y periodista uruguayo que en su tierra la noble república oriental del Uruguay ha hecho una labor sana y patriótica por el latinoamericanismo, especialmente contra el imperialismo yankee que pretende absorber las débiles repúblicas del continente americano. La gira de los ilustres compañeros que nos ocupa durará poco más

o menos diez días regresando en seguida a este país donde se les estima por su hombría de bien y dedicación al trabajo que dignifica y eleva al hombre a un plano muy superior. Después los señores Corona Cid y Rodríguez seguirán colaborando en «La Prensa» donde tanto los estimamos. Lleven un feliz viaje los buenos compañeros y que pronto regresen a nuestros lares.

Continúa el afán monopolizador de las compañías eléctricas

Cada día se hace mayor el malestar en el público con motivo de las actividades de la Compañía Americana para hacerse dueña absoluta de todas las empresas eléctricas establecidas en el país, para así formar un monopolio, como se ha hecho en otros países semejantes.

A esta idea de monopolizar las empresas de luz y fuerza motriz no es bien vista en nuestro país, y ya se han señalado los inconvenientes que ello acarrea.

Se intentó comprar las acciones de la empresa del Tranvía y esa negociación ha fracasado por el momento. Ahora, el apoderado de la compañía norteamericana ha desplegado sus actividades en el sentido de comprar la Compañía de Luz de Cartago. Pero posiblemente esta negociación fracase también desde luego que el pueblo cartaginés ve con malos ojos ese asunto y que la Municipalidad, celosa guardadora de los intereses

de la Comunidad tomará cartas en el mismo al derecho que le asiste por medio de los conatados respectivos.

En aquella ciudad la noticia de las gestiones de compra de dicha empresa ha originado muchos comentarios en su contra, desde luego que es una compañía Nacional, surgida al esfuerzo de un grupo de costarricenses, y que no debe por muchas razones pasar a manos extranjeras con lo que sólo se obtiene la desnacionalización de todas las actividades de los ticos, quedando en no lejano día nuestro territorio acaparado por el poderío extranjero, sin que haya entonces un reducido rincón patrio para que el costarricense se pueda mover en su terruño en el vasto campo de la industria, del comercio y de la agricultura.

Con respecto a la gestión hecha para comprar las acciones de Electrica, podemos decir que no pasará a ser un hecho. El Gerente de la empresa, don Enrique Ortiz, defendiendo el

interés nacional, se opone a esa negociación, desde luego que es una compañía netamente nacional, que no busca el lucro con el oro americano, sino el justo provecho de los costarricenses.

No es conveniente, bajo ningún punto de vista, que todo lo que constituye riqueza y progreso patrios vaya a parar a empresas extranjeras, que si bien es cierto que gastan puñados de dólares, también lo es de que más tarde, la codicia del dólar transformará este país en un asiento de actividades norteamericanas que sólo se reducen a una garantía más para la defensa del exclusivo poderío comercial de aquella región del Norte contra la competencia meritoria y provechosa de las potencias comerciales e industriales de Eurooa.

Bien pueda involucrarse este afán de negocios del yanqui, la política defensiva de Estados Unidos contra la invasión financiera del Viejo Mundo y también la po-

lítica del dominio yanqui sobre todo el Continente Americano.

Poco a poco, las grandes empresas que se incuban en Wall Street van dominando a todos los países de la América con la seducción del oro, ejerciendo con ello una supremacía intolerable en las más de las veces, nulificando el desarrollo de vida propia de estos países donde la influencia imperialista de la doctrina de Monroe se ha intensificado de una manera alarmante.

Las municipalidades deben preocuparse patrióticamente sobre estos asuntos que les atañen directamente, haciendo que se respeten todos los derechos y que se ajusten a los contratos respectivos.

Si no se ha cumplido con lo estipulado en ellos, anular toda acción que no justifique un procedimiento legal, porque antes que todo debe estar el respeto a los deberes contraídos.

El Presidente de la República irá a Limón

El sábado próximo irá a Limón el señor Presidente de la República acompañado de algunos funcionarios.

Ha sido invitado finalmente a que se haga esa visita para que se imponga personalmente de los adelantos en las obras de saneamiento que en aquel puerto se llevan a cabo por iniciativa del señor Gobernador don Juanito Romagosa persona esta de

grandes actividades y quien siempre se ha empeñado por el adelanto y progreso de la Provincia de Limón.

En realidad los trabajos en las obras de saneamiento de aquel puerto, son de suma importancia. Cuando esas obras estén terminadas, Limón se sentirá orgullosa de contar con un adelanto más en bien de la localidad.

Se descubrió un complot anarquista en Estados Unidos

Nueva York, 7.—Se ha descubierto en esta ciudad un vasto complot anarquista que parece tiene ramificaciones en todo el país.

Se han arrestado seis individuos sospechosos de haber atentado contra el edificio de la Corte Suprema de Brooklyn. Los arrestados son 4 mejicanos, un cubano y un portorriqueño. Estos han residido en Panamá y otras ciudades latinoamericanas.

El cuarto hijo de un matrimonio resultó ser un monstruo feroz que se asemeja al gorila

Después que salió del vientre humano constituyó la vergüenza de sus padres * Los científicos le tienen en observación

Budapest, 6.—Los periódicos dedican largas informaciones a la aparición de un hombre mono, cuya fotografía publican.

Dicen que hace algunos días que en la Avenida de Andrassy, que es la vía central de Budapest, se detuvo ante la clínica de un célebre médico un enorme camión-automóvil sobre el cual había una gran jaula de hierro; parecida a las que se emplean en los jardines zoológicos para que sirvan de habitación a las fieras. Dentro de ella, encadenado solidamente de los barrantes, por los puños y los tobillos, había un extraño ser que unas veces parecía hombre y otras mono, que lanzaba gritos guturales y que enseñaba a los curiosos unos dientes verdaderamente formidables.

De vez en cuando saltaba todo lo que le permitía la longitud de las cadenas.

En el camión iba también un aldeano húngaro, que se apeó, abrió la jaula, sacó al ser encadenado y penetró en el domicilio del doctor.

Este se apresuró a recibirle. El aldeano le dijo: —Yo me llamo Janos Acsay y soy cultivador en Aboy. El monstruo encadenado que traigo conmigo no es otro que mi propio hijo Sandor, que tiene treinta y cuatro años.

Asombrado el médico, telefonó a dos colegas suyos y cuando estuvieron reunidos los tres auscultaron; palparon y midieron al hombre-mono.

Pudieron comprobar que tenía un metro cuarenta y ocho de altura; que su frente era estrecha; su cara, la de un mono gorila; sus brazos y sus piernas, de una longitud desmesurada; su delgadez extraordinaria y sus facultades intelectuales, absolutamente nulas. Se sostenía difícilmente en pie, y prefería andar a cuatro patas.

Janos, invitado a explicar, contó a los médicos su trágica aventura.

—Sandor—dijo—es mi cuarto hijo y la vergüenza de mi familia. Desde que nació nos llenó de terror y de asco. Su cabeza disforme salía de los hombros sin cuello y su cuerpo estaba cubierto de un vello negro. Hasta que cum-

plió cinco años los criamos sin que lo viera nadie. A dicha edad quiso escaparse y mordió a varias personas, como si fuera una pequeña fiera. En vista de ello lo bajé a mis caballerizas y durante veintinueve años lo he tenido allí encadenado a la pared.

—Hace algunas semanas rompí sus cadenas, ignoro cómo, huyó de la casa.

En Aboy, pueblo en cuyas afueras vivo, era día de feria. Al medio día, los feriantes, compradores y curiosos que llenaban la plaza se vieron sorprendidos por la brusca aparición de un hombre completamente desnudo y cubierto de vello negro, de pies a cabeza, que lanzaba gritos guturales y saltaba de una a otra barraca, haciendo extrañas contorsiones.

Las mujeres huyeron aterradas, mientras los hombres se lanzaban en persecución del monstruo. Este penetró en una tienda cogió un trozo de tocino de tres libras y se refugió con él en lo alto de un árbol, y mientras la gente lo rodeaba se lo comió con espantosa voracidad.

Desde allí se arrojó dando un salto gigantesco sobre otro árbol, y en él, luego, de una lucha encarnizada, lo capturó la Policía, que me lo devolvió al enterarme de que era hijo mío.

Como esta fuga se ha repetido otras cinco veces, me he decidido a traer a mi hijo a Budapest para que me digan si es hombre o un mono.

Los médicos lo pusieron en observación, y comprobación que se lo comía todo, no sólo los alimentos, sino cigarrillos, botones de metal, carretes de hilo y cajas de cartón.

Tiene la costumbre de querer comerse los platos en que le han servido la comida, y los tritura con los dientes sin el menor esfuerzo.

Se ha intentado vestirlo; pero se riega a ello rotundamente. Le pusieron pantalones y se los quitó y los hizo pedazos.

Los médicos que le han estudiado afirman que el caso es tan extraordinario que no pueden formular sobre él una opinión científica.

Un discurso que causó magnífica impresión

Entre el elemento obrero que asistió al desfile verificado el domingo en memoria de Sacco y Vanzetti, ha causado magnífica impresión el discurso que en el acto de colocar la corona en la Cruz Alta del Cementerio Obrero pronunciara don Joaquin García Monge.

Ese discurso fué escuchado con profundo interés y hay la idea entre los principales dirigentes de ese acto de exaltar al señor García Monge para que trate de reconstruirlo a fin de publicarlo.

Queja contra el Coronel Prestinary

Un vecino de La Sierra se ha quejado contra el proceder del Coronel Prestinary, Comandante Militar de la zona minera de Abangares.

Alega el quejoso que, un día, al salir de su trabajo lo llamó el Comandante para que le firmara un papel, a lo que él accedió sin sospechar de lo que se trataba.

Después supo que el Coronel Prestinary es afiliado a determinado partido político y que lo que se le hizo firmar fué una adhesión a ese mismo partido.

El quejoso responde al nombre de Rafael Arroyo Castro y pone como testigos a los señores Juan Valenciano y Aristides Vargas.

Una joven huye de su hogar

Una joven de apellido Quirós abandonó su hogar hace 3 días siguiendo a un joven que la galanteaba, según creencia de sus padres.

No se sabe a punto fijo si se marcharía con ese joven, pues a él se le ha visto en la ciudad y dicen que se muestra sorprendido de la huida de esa muchacha.

Los padres han hecho diligencias por dar con su paradero, pero hasta la fecha no tienen el menor indicio de ello.

Les llama la atención el hecho de que la fugitiva no se llevara ninguna cosa de su uso particular, pero ni siquiera ropas.

Una vecina les ha manifestado haberla visto en animada conversación con otra joven que portaba una baliya y que después continuaron las dos juntas la marcha como quien va hacia la estación del Atlántico, por lo que sospecha que más bien se hayan ido solas a algún pueblo de la región atlántica.

Traube

Agua mineral, Kola Doble, Kola Champaque Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Aserradero y Depósito de Maderas

EL LABERINTO

AVISOS A MIS CLIENTES

Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacifico. PUERTA Y VENTANAS

MARIANO STRUCK

Saldo de la Caja de Conversión

El sábado cerró ese organismo con un saldo de \$ 1501.043.26 oro americano.

Hay gran demanda de letras vendidas a New York al 400.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

Boda en Santa Bárbara de Heredia

En Santa Bárbara de Heredia se efectuó la boda de los jóvenes Víctor Rojas y Carmen Vargas, cuyo enlace se verificó a las 12 horas del día 2 de los corrientes.

Fueron apadrinados por don Dorilo Murillo y doña Hortensia de Murillo, don Eduardo Vargas y doña Bernarda Castillo, don Isaias Herrera y doña Mercedes Salazar, don Juan Herrera y la señorita Esperanza Núñez, don Nicolás Vargas y doña Mérida Hidalgo de Vargas.

Ayer no se barrió la plaza del tráfico

Verdadero asco daba anteayer domingo la plaza de tráfico convertida en verdadero basurero. Hacia la esquina Norte hay verdaderos pozos de aguas verdes, cuajados de moscas. Qué nos dice de esto el doctor Zeledón? Ya es tiempo de asear ese sitio.

El Jefe Político del Puriscal volvió a su puesto

Se había desatado una tempestad política alrededor del Jefe Político de Puriscal.

Se le creía comprometido en uno de los bandos, pero aclaradas las cosas, se resuelve que vuelva a sus funciones.

Y es que el Ejecutivo está poniendo todo su empeño en la neutralidad de sus servidores, para cuyo efecto con mucha frecuencia se levantan informaciones secretas.

Petates

recibió

ROBERT

Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

"La California"

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349 Apartado 293

JUEGO DE DORMITORIO

Tenemos encargo de vender un hermoso juego de dormitorio que costó \$ 4.000 y puede conseguirse en \$ 1.500 al contado o a plazos. Es de lo mejor que hemos visto en muebles. Para informes en LA PRENSA.

EN TAL DIA

Informaciones políticas

SEPTIEMBRE 7 DE 1303.—PRISION DE BONIFACIO VIII.

A pesar de que yo al rey de Francia, Felipe el Hermoso, le tengo grande estima, por el dulce modo con que disolvió la Orden sacrobélica de los Templarios, y aunque para mí la familia de los Colonnas, que hubo de proporcionar a nuestras armas capitanes tan bravos cual Próspero y Antonio, es como si fuese mi propia familia, he de encararme hoy con el mentado monarca francés y la referida casa italiana, y he de decirles que no obraron bien mandando y ejecutando, respectivamente, el aprisionamiento y la tortura de Su Santidad Bonifacio VIII.

Este atropello ocurrió hace seiscientos doce años justos, en Anagni, población donde estaba veraneando el Papa y a la que le fueron a buscar, por orden de Felipe el Hermoso, los hermanos Sciarra y Bertruccio de Colonna, que le ataron corto y prieto, y, tras abofetearle, lo arrojaron a un profundo calabozo, del que ya Bonifacio VIII no salió vivo.

Cierto que dicho papa, llamado Malifacio—el que hace mal—, en vez de Bonifacio—el que hace bien—, por el jurisperito Guillermo de Nogaret, y colocado en el infierno por el Dante, como

garet, todo lo que dijo el Dante que era y algo más, pues también fué un poco asesino, y, sin embargo, pudo tener cierto mérito. Ingenioso lo era, y mucho. ¿Sabéis lo que hizo para conseguir la representación de Cristo en la tierra? Pues vale la pena de que os enteréis. Atended un momento.

Celestino V ocupaba la Santa Sede, y no pensaba en morirse ni mucho menos, por lo cual era lo probable que durante muchos años no hubiese necesidad de nombrarle sustituto. Y Bonifacio VIII, que entonces se llamaba Benito Cayetano y era sólo cardenal de San Silvestre, comó esperaba heredar la triple corona papal, desesperaba de cobrar esa herencia en largo tiempo.

Así las cosas, tuvo el padre Benito una idea feliz, que consistió en colocar un portavoz desde su celda a la capilla en que el Pontífice oraba, haciendo que la bocina del tal conducto aditivo cayese a la altura de la cabeza del Cristo del Altar. Luego, una noche, mientras el Papa rezaba, el cardenal de San Silvestre le gritó: «Celestino, lanza el feudo del papado, pues es carga superior a tus fuerzas». Con esto el Papa Celestino V, que era lo que se dice un cándido, creyendo haber recibido un aviso del cielo, abdicó su tiara y se retiró a un convento, como simple —y tan simple— monje.

Ahora bien; sabida ya la genial manera que tuvo Bonifacio VIII de llegar a papa, ¿hicieron o no hicieron mal Felipe el Hermoso y los hermanos Colonna al aprisionarle y torturarlo? Claro que hicieron muy mal en tratar de ese modo al hombre tan ingenioso. Por eso les he censurado al comenzar este artículo. La justicia por delante. No faltaba otra cosa.

LUIS DE OTEYZA

La gran reunión en Santo Domingo

Los vecinos de la ciudad de Santo Domingo se preparan como ya lo hemos informado, para rendir un homenaje de admiración y simpatía al Licenciado don Cieto González Viquez el domingo próximo.

Habrà un desfile de nacionalistas y luego la gran reunión en la que harán uso de la palabra

distinguidos oradores y por último el Lic. González Viquez.

Esta manifestación será cantonal con el fin de medir la fuerza del cletismo en aquella localidad.

En Cartago

Magnífica reunión tuvieron los cletistas de aquella ciudad en la noche del domingo, y en la que pronunciaron bri-

llantes discursos el Lic. don Arturo Volio, Lic. don Asdrúbal Villalobos, don Ricardo Castro, don Ricardo Toledo y otras más.

En San Antonio

En la villa de San Antonio de Desamparados hubo reuniones carlista y cletista al mismo tiempo, habiendo numerosa reunión al rededor de

las tribunas cletista y carlista.

No hubo que lamentar ningún suceso desagradable.

Para Santa María

Dos Prospero Abarca, propagandista nacionalista parte para San Cristóbal y de allí continuará en jira política hasta Santa María de Dota.



Un policía de esta capital cree que la muerte de un hijo suyo se debe a envenenamiento

Sigue el empirismo médico y la tolerancia de las autoridades. Aquí en San José y en los campos, hay como unos 200 empíricos que aplican la homeopatía y otros sistemas. A un policía de aquí se le murió un chico hace una semana y ahora por las investigaciones privadas que se hacen, parece que se trata de una imprudencia, pues le dieron drogas homeopáticas en alta cantidad. El caso es serio y la Facultad de Medicina debe interesarse por esta grave denuncia.

Felicidades al matrimonio

Castro Quesada-Silva

El estimado señor Ministro de Gobernación y Policía don Rafael Castro Quesada y su gentil señora doña Emilia Silva Salazar, han visto rodeada de alegría su casa con el arribo muy feliz de un varoncito, por el cual, muy veras los felicitamos, deseando la ventura del niño y su futura felicidad y dicha.

Onomástico

Hoy celebra el primer aniversario de su nacimiento el niño Gerardo hijo de don Guillermo Huete y su señora esposa doña Berta Cubero de Huete. Por tal motivo reciban los esposos Huete - Cubero, nuestra felicitación.

Dos religiosos en viaje

Para España, su patria, saldrá en esta semana Fray Eduardo Aguilar Donis, religioso que ha estado en el Centro de los Dominicos de la Dolorosa.

Y para Guatemala partirá también el dominico lego señor don Abraham Donis.

Les deseamos muy buen viaje.

Boda Valladares-Díaz

Se ha fijado para el 24 de setiembre, la boda del joven don Oscar Valladares y la señorita Mercedes Díaz.

embustero, ladrón, intruso, hereje, enemigo de Dios y de los hombres».

había desterrado a los Colonnas y excomulgado al rey de Francia; pero también es cierto que éste y aquéllos —Felipe el Hermoso y Sciarra y Bertruccio Colonna— debieron poner sobre sus rencores los méritos de Bonifacio y no condenarle a morir en una mazmorra de hambre y de espanto como alimaña cogida en cepo.

¿Que Bonifacio VIII no tenía mérito ninguno?... Profundo error. Pudo ser Malifacio, como le llamaba No-



Busque buenas novelas en LA PRENSA

Filomena, con su padre, a realizar la suya. La señora Antonia se quedó junto al lecho del enfermo. María cuidó de los pequeños y de la casa. Eusebio no hacía más que preguntar por Rosendo. Había en sus anhelos un doble interés. Sin el apoyo material de Rosendo, la escasez dejaría el paso libre a la miseria y sin el apoyo moral, Ramón quedaba solo y libre ante Filomena.

¡Ah, si él pudiera levantarse! Lo intentó, sin embargo. La buena anciana llamó a María y las d, s, un poco por la fuerza y otro por la persuasión, lograron que Eusebio, que era un esqueleto, se metiera otra vez en la cama.

El enfermo estaba peor cada día y cada día se mostraba más celoso. Ya últimamente la quería siempre a su lado y tan pronto Filomena salía de la alcoba, fue por lo que fue, aunque fuera por la necesidad más perentoria, la llamaba con

voz apagada, que para Eusebio eran gritos y más que si lo fuesen le cansaban.

Todos los ahorros se habían gastado. Rosendo y María habíanse ido a vivir con sus hermanos para poderles ayudar mejor y hasta los viejos lo hubieran hecho para todo gastar menos, si la estrechez de la casa lo hubiera permitido. Con el sueldo de Rosendo tenían que vivir todos, porque Filomena, la pobre, en casa apenas si el enfermo la dejaba trabajar, y como sólo podía abrir sus clases por las tardes, se quedó sin más alumnos que los pocos incondicionales. Y la familia, aun viviendo pobremente, tenía muchos gastos. Los del enfermo, los de los niños y los de cinco personas mayores. Pero si con el sueldo de Rosendo pasaban apuros, ¿cómo pasar ahora sin él? Porque la actitud del banquero bien claro manifestaba que no se podía esperar del apoyo moral ni mate-

rial de ninguna clase.

Conviene advertir que al estrecharse los apuros económicos, Filomena dió el despedido a la criada, diciéndole la verdad; mas la criada, a quien no convenía dejar aquella casa por lo bien que Ramón pagaba sus servicios de espionaje y complicidad, contestó que no se apurara, que ella estaba dispuesta a servirle gratis y aun si hacía falta a prestarle algún dinero que había ahorrado durante los muchos años que había estado sirviendo en la casa.

Filomena, ante tal muestra de bondad y de fidelidad, se enterneció y hasta le dió un beso en pago de lo buena que era, beso que a la traidora hubiera sabido a hielo, de tener conciencia del mal que hacía.

No bien Filomena se hubo dado a conocer en el Gobierno civil, con la tarjeta de visita, que entregó, todo el mundo, en aquella casa,

supo de la hermana del preso

Filomena, aunque un poco ajada por las amarguras que sufría, por el mucho trabajo que pesaba sobre ella y por las noches en vela que había de pasar al lado de su marido, era aún de una gran belleza. Alta, esbelta, airosa, arrogante... Una de esas mujeres que teniendo conciencia de su hermosura y de su gracia, sacan más gracia aún y más belleza de la propia sencillez de su soberanía física.

A oídos del Gobernador habían llegado noticias de la mujer bella. Citábasela siempre que entre hombres se ponderaban mujeres hermosas. Pero la fama que de mujer bella tenía Filomena se acrecentaba por la discreta, honrada e inteligente. De las condiciones, que, según los que la conocían, reunía la hermana de Rosendo, era la últimamente citada, la que mayor pavor causó a la primera autoridad de la provincia, cuando le

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

FOLLETIN No. 21

LAS MARTIRES

Novela que sintetiza las luchas presentes en el orden moral, material e ideal, representadas por tres víctimas de los intereses creados y de las malas pasiones

Por FEDERICO URALES

empezarían a retirar sus intereses del Banco y... la ruina. La ruina, porque, precisamente, por aquellos días se había metido, con el dinero que guardaba de los demás, en un negocio de mucha importancia que requería algunos meses para dar su fruto y antes que lo diera, la quiebra. ¿Cómo devolver un dinero que había empleado en especulaciones? ¡Maldito Rosendo!

En este estado de ánimo le avisaron la visita de María: no la quiso recibir y además se puso a gritar para que la pobre mártir le oyera: —Fuera pu... y comunistas de mi casa.

María se fué de allí llorando, y llorando estuvo todo el trayecto. ¡Qué sería de sus hijitos, sin Rosendo, que era el sostén de chicos y grandes! Y estos pensamientos le hacían derramar lágrimas en abundancia sin poderlo evitar. La gente, a su paso, se paraba para verla y comentar la razón de sus sollozos: algunas mujeres murmuraban: los conocidos se escondían. Sólo algunos jóvenes exclamaron al ver a la mártir: ¡Pobre mujer!

Y esta exclamación hacía llorar más aún a la víctima. Tan pronto María hubo dado cuenta del fracaso absoluto de su misión, salió

COMENTARIOS Y NOTICIAS

COMO SE HACE UNA FORTUNA

Todos quisiéramos tener una fortuna o por lo menos sorprender el secreto de hacerla. Naturalmente, si un día nos llamara el Gobierno y nos dijera a todos cuantos pertenecemos a la República y no tenemos fortuna: ¿vengan porque voy a repartirles los bienes del Estado para que gocen por igual de su beneficio?, es casi seguro que todos seríamos comunistas. Pero esto es lo ideal; lo puramente positivo es el sistema individualista que vivimos. Dentro de este sistema, cada uno es cada uno; cada uno se construye su propio destino; cada uno se hace de su propio campo de acción y cada uno vive de acuerdo con sus propias normas y de sus particulares capacidades. Los unos son pobres y los otros son ricos, es la ley y los profetas. Verdad es que los profetas enseñan a ser uno pobre. Ser pobre o saber serlo es una ciencia moral que a veces nos sirve de algo, cuando no hay más remedio que ser pobre. Los profetas enseñan la religión de la conformidad. Pero los profetas están fuera de la vida. En la vida misma nadie es conforme y el que lo aparenta, lo hace o por cálculo o por fatalismo. Nadie es conforme, esta es la verdadera filosofía de la vida. No es mala filosofía. Si todos y cada uno fuéramos conformes, nos convertiríamos, al cabo de muy pocas generaciones, en gusanos. Porque el hombre es inconforme con su destino, es por lo que él ha podido exaltar sus excelentes valores humanos. Así se ha formado el príncipe, así se ha formado el gran señor, así se ha formado el héroe y el mártir y el rico. El rico es una exaltación de humanos y apreciables valores. El rico responde a esta interrogación tormentosa: «cómo se forma una fortuna».

Hay muchos modos de formar fortuna. Los hay buenos y los hay malos. Los hay excelentes y los hay detestables. Los hay virtuosos y los hay criminales. Por ejemplo, un día aparece un hombre muerto en su cámara. Es un hombre rico. Desde luego, se supone que lo han matado y como es rico, se supone que lo han matado para robarle. Quién lo ha matado? He aquí un grave problema de esos que formula con genio extraordinario el novelista ruso, Dostoievski. (Léanse los Hermanos Karamozof). Quizás nunca se dé con el autor del crimen. Lo único que sí hay de cierto es que há poco los herederos se reparten la herencia del muerto. Pero si quisiéramos hablar de los procedimientos que se usan para hacer fortuna y que son reprobables, no tendríamos tiempo.

Nos interesan los modos excelentes de hacer fortuna. Cuando vemos a un hombre rico y sabemos que él ha hecho su fortuna, como se dice, honradamente, estamos en la obligación de exaltar el ejemplo constructivo de ese tal hombre. Un país se complace en estos hombres suyos. Ellos expresan un poder nacional o varios poderes. El poder de triunfar en la acción. Si esos hombres van por la calle y nosotros pasamos cerca de

ellos, no los envidiamos, sino que los admiramos, admiramos sus cualidades, aquellas por virtud de las cuales, hombres como él, han tenido éxito en la vida. Al verlos nos preguntamos: ¿cómo fué que este hombre hizo su fortuna? Quisiéramos saberlo para imitarlo o para deducir una lección de ese hecho que nos pueda servir a nosotros o a los otros. Algunas veces este hombre nos contará su vida una vez de estas, nos contará su vida un viejecito que vive en el Monte de Heredia, don Manuel Acosta. Este don Manuel Acosta no es un millonario, sino un hombre que hizo una modesta fortuna y vive de ella con sus hijos. Generalmente estas vidas de hombres son en sus principios muy difíciles: tienen que trabajar muy duro para realizar su vida. Luego es que se inician en el camino del éxito y ya no se detienen. Son vidas casi tomáticas, como el vendehorcillos de periódicos que fué Edison en su infancia o como el vendedor de café callejero que fué Rockefeller en la suya.

Muchos ricos nuestros fueron, en sus comienzos, como el célebre don Juan de la Rosa que comenzó por llevar su carreta al Puerto, como se decía, y luego llevó cien carretas y más tarde fue una especie de terrateniente a la manera inglesa; ni siquiera sabía de lo que era dueño. Iba uno por el camino hacia Puntarenas y preguntaba: «de quién es esto?». Se nos contestaba: «de don Juan de la Rosa», y una o dos leguas más adelante, todavía estaba en dominios de don Juan de la Rosa.

Hay libros que se ofrecen a la venta como reveladores de medios de hacer fortuna. Si es un hecho muy humano este de saber hacer una riqueza.

Tal vez son buenos libros. Quién lo duda? Sólo que es muy peligroso pensar que de la lectura de un libro dependa el hecho muy humano de poder hacer una fortuna. No sabemos que haya una teoría moral que por su propia virtud dé al hombre la aptitud moral de organizar la riqueza, ni aun la contabilidad moral de un Franklin. También el saber llegar a ser rico, depende en mucho del genio particular de cada hombre. Un hombre como Ford, tal vez uno de los más ricos de los Estados Unidos, porque no es millonario sino billonario, es un tipo moderno y hasta eterno

de genialidad económica. Su genio es distinto del genio militar de un Grant o del genio político de un Lincoln o del genio lírico de un Longfellow. Es un genio que se caracteriza por su dominio de la riqueza. No es un simple rico, si no un organizador de la riqueza. Porque el rico que nosotros recomendamos no es el que amontona dinero, como un avaro, sino el que hace de su dinero lo que es una corriente de agua, una fuerza para el trabajo.

La ciencia del éxito se puede reducir a unos pocos principios. Nos atreveríamos a formular estos, sin perjuicio de que sean otros mejores: aplicación determinativa a una forma de actividad, a una mil forma.

Organización eficaz de esa actividad; constancia en el trabajo y honradez en los procedimientos. Es decir, con cuatro principios como estos, difícilmente fracasa un hombre activo. No puede fracasar. Por allí se dice que es difícil hacerse rico por procedimientos honrados. No, la verdad es que sólo por procedimientos honrados se hace un hombre rico en el sano sentido de la palabra. A un hombre activo le basta con esas reglas y seguramente triunfará. Se habla también de las buenas oportunidades. Si hay buenas oportunidades en los negocios, pero lo esencial es estar en los negocios. Los buenos negocios, manejados hábilmente, dan leyes a las oportunidades. Pero no se atienda a lo de oportunidad a un valor accidental. La oportunidad como parte esencial del negocio, es sencillamente uno de los medios naturales que él mismo tiene para progresar. Hay muchos hombres que esperan oportunidades pero sin negocios.

Estas son unas pocas ideas que nos sugiere la lectura de las revelaciones que dos de nuestros hombres activos le han hecho al país sobre la manera de trabajar y de tener éxito. Es una revelación para los jóvenes, porque los jóvenes son los que, al despertarse, seguramente se preguntan: cómo han hecho esos hombres su fortuna? Ojalá esos jóvenes nuestros tuvieran este primer pensamiento: saber hacerse una pregunta es comenzar a resolver un problema. Y nuestra vida es un bello problema.

ROMULO TOVAR

2.380.00

Vale un admirable chasis de camión (no de automóvil), es decir \$1.200.00 menos que otros de igual resistencia. Es el único vehículo de precio bajo que está equipado de transmisión con «TORNILLO SIN FIN». Indudablemente es la transmisión más eficaz. Transporta hasta TREINTA QUINTALES. Tiene doble ignición; nuevo vaporizador, anda 40 o 50 KILOMETROS por galón de gasolina. Se le puede adaptar una CAJA DE CAMBIOS, probado en caminos malos y en fuertes pendientes. Convéznase visitando a

ARANGO & Co., S. A.

La reelección presidencial

La reelección del señor Presidente de la República Licdo. don Ricardo Jiménez Oreanun, ha sido el tema del día en los círculos políticos de esta capital.

Muchos están de acuerdo en que la reelección del Licdo. Jiménez es necesaria, para la salud de la República y para que pueda emprender y terminar las magnas obras del muelle de Puntarenas, electrificación del Ferrocarril al Pacífico y canalización de las lagunas del Tortuguero. Empero son muchos también los ciudadanos que adversan la reelección de don Ricardo Jiménez.

El Licdo. Jiménez comprende la trascendencia de una reelección que sabe del sinnúmero de dificultades que se atraerá y el entorpecimiento de la buena marcha de la República, no acepta la reelección, la desautoriza y ha dicho rotundamente que no desea continuar en la Presidencia de la República.

Hay una circunstancia más de peso en esta cuestión y que no ha sido tomada en cuenta por los reeleccionistas, y es la de que don Ricardo Jiménez posee virtudes cívicas muy eminentes que lo han elevado al último peluán de su gloria.

Don Ricardo ante todo es republicano, es decir, su devoción a las instituciones patrias es muy grande, el señor Presidente Jiménez dejaría de ser republicano porque desconocería con la reelección de su persona en la Presidencia el principio republicano de la alternabilidad en el Poder. Nosotros no estamos de acuerdo con la reelección de ningún gobernante en Costa Rica, ni en ningún país de la América española, porque ante todo el respeto que nos inspiran las instituciones democráticas de estos países latinos nos hace rechazar semejantes pretensiones políticas, que sólo traen trastornos en el orden público y político de los países.

Que el actual debate eleccionario costarricense se desarrolle, que avance y que el futuro Presidente de la República sea don Cleto González Víquez, don Carlos María Jiménez o Perico de los Palotes, pero que el país marche por el sendero de la legalidad y del Progreso en sus múltiples manifestaciones y que la paz, la paz bendita de que disfrutamos los costarricenses nunca se interrumpa para bien de nuestra patria.

Poesías de Guillermo Padilla Castro

Hombres hay que semejan tal o cual ave, los hay que son aves de presa, otros casi son aves de corral, mi amigo Guillermo Padilla es pájaro; ligero de cuerpo, rápido de movimientos; inquietud constante, diríase de él que va por el mundo a saltos. Guillermo Padilla, si los hombres y las aves tienen algún parecido, es pájaro, pájaro que canta. Así sus poesías son notas sostenidas por un muy corto lapso de tiempo.

Se posa en la cima de un monte; baja a la llanura; sigue la silueta de una mujer, y encuentra jaula en los más puros sentimientos, entonces canta desde el corazón de los hombres.

En su sutileza nos habla del perfume de una flor, de la suave ondulación de una colina, de recuerdos lejanos, de cariños a sus gentes que acaso lleva como una segunda personalidad.

Padilla ha gustado de la vida como en jardín, en que cada flor fuera una pasión, rápidamente sin detenerse, a gustar solamente de una sola miel.

Otras veces canta para oírse y es consuelo lo que busca. ¿Para qué preocuparnos? nos dice, y sin embargo las preocupaciones menudean, y acaso lo único que queda de su filosofía es su canción. Vida esa de poetas, llena de inquietudes. Receptáculos de esa sobre-vida que se llama sensibilidad.

La poesía en principio es consuelo: desahogo en rima. France dijo: el poeta como los niños vive de imágenes, Guillermo Padilla, como las aves para aligerar la vida canta; alegrías, tristezas, lo que sucede en las entrañas de la naturaleza, y como lo he dicho: desde los corazones a los corazones...

MAX JIMENEZ.

La Junta del Cementerio de Obreros se muestra indiferente ante una pequeña solicitud

Sabido es por toda la clase trabajadora que el Cementerio de Obreros está dirigido por una Junta que hace y deshace a su antojo todos los asuntos que ella crea convenientes, para el cementerio y para sus negocios personales.

Sabido es también y por aquellas personas que concurren a las reuniones, que muchos elementos de la Directiva han gozado de algún favoritismo en cuanto al precio de sus fosas, y que no hace mucho tiempo el señor Presidente de esa Junta pidió un sueldo por el solo motivo de dar paseitos al referido cementerio.

Pues bien: estos señores que con sus disposiciones se benefician echan por tierra una humilde solicitud presentada por la señorita oficinista, quien ha despedido su puesto a satisfacción de la misma Junta y por espacio de seis años.

Pretendía la solicitante conseguir un rebajo de \$15.00 para obtener el título de su fosa, y se le pusieron como obstáculos, el que el señor Secretario no estaba presente y que no disponían de tiempo suficiente para tratar de ese asunto.

Como puede comprenderse, la Junta encuentra una enorme pérdida al hacer efectiva esa solicitud, y no ve que el sueldo de la empleada es una bitoca y que ese salario es justamente la mitad de lo que gana una portera de escuela. Hay que ser justos y recompensar a quien ha servido durante seis años, mal pagada y con la responsabilidad de una oficina.

INTRUSO

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Central.

- 1º.—Marcha de Gala, Obertura, Allier.
- 2º.—Paragraff III, Obertura, Suppé.
- 3º.—Danzas Españolas, Obertura, Moskowski.
- 4º.—Madame L'Archiduc, Fantasía, Offenbach.
- 5º.—Retorno de la Primavera, Vals, Waldteufel.

Especial cuidado en el despacho de Recetas de los Doctores Oculistas **CONSULTORIO OPTICO RIVERA** Garantía efectiva

Para buenas obras en la Librería Falcó

PARA OBRAS BUENAS, EN LA DIRECCION DE LA PRENSA



Como ser bella

Por JOSEFINA HUDDLESTON

La onda permanente

La temperatura cálida hace que no estemos seguras si nos hacemos la onda permanente que tanto nos gusta y que tanto contribuye al encanto de la cabellera. La onda permanente es un método de peinado que en el verano no puede ser mejorado por ninguno. Es el que más confort proporciona a la mujer. Sin embargo, muy raras veces se acoge con simpatía y sin temores, cosa que no tiene razón de ser.

Siempre me ha parecido que para que se simpatice del todo con la onda permanente es necesario conocer el beneficio que este peinado aporta al cabello. Muchas mujeres no se preocupan por cuidar de la onda que artificialmente se hacen. Debieran cuidarlas tanto como a las que llevamos por naturaleza. La onda da a la belleza del cabello cierto matiz que siempre resulta en cantador.

Sin intentar ser algo técnica, sólo quiero decir a ustedes, qué onda artificial intenta darle la forma riza al cabello, que recio lacio. El cabello rizo siempre aparece vivo, lleno de encantos que hacen que la figura toda de la mujer resulte armoniosa. Lo otro no

depende de la onda permanente sino de usted que debe proporcionarle todo el cuidado que ella se merece.

En virtud que hay malas y buenas ondas permanentes. Un pequeño grupo de reglas ayudaría a usted en el logro de una onda bella y sugestiva.

Para que el cabello permanezca siempre rizado, cosa que conserva el color y la vida de éste, insista en que el cabello guarde la forma del rizo constantemente. De este modo las ondas no perderán su forma y el cabello aparecerá siempre ondeado.

El método de rizar el cabello es muy sencillo y nada tiene de peligroso como se han empeñado en decir muchas mujeres. Durante los seis o siete minutos que se expone al calor de la máquina, éste sólo recibe dos minutos de calor intenso. Los dos o tres minutos primeros el cabello recibe el calor que sólo puede proporcionar la máquina mientras se calienta, luego dos minutos y el resto son menos intensos puesto que el cabello empieza a enfriarse. Terminado esto, ya su cabello ha adquirido su gracia y su forma

NOTAS CIENTÍFICAS

PSICOLOGÍA

El sueño

Si preguntamos: ¿qué es el sueño?, nadie contestará nuestra pregunta, y si contestan algo es diciendo que es un descanso del cuerpo, un reposo de las fatigas del día.

En realidad viene siendo un reposo, pero nosotros queremos otra respuesta de acuerdo con los principios básicos de la ciencia, y las leyes fisiológicas que rigen al reino animal.

Difícilmente darán la respuesta como la queremos, al menos que el interrogado sea una persona muy instruida, un profesor o un fisiólogo notable.

Ahora explicaremos de la manera más clara y concisa lo que es el sueño; el cuerpo humano y el de los animales tiene un sistema; es el nervioso, compuesto de muchos hilos finos que se distribuyen por todo el cuerpo y por ende todos los órganos.

Los nervios están constituidos por células y éstas por cilindros ejes que al

entrar el individuo en reposo (el cual viene producido por el cansancio), se desconectan habiendo una discontinuidad y por consiguiente el sueño viene inevitablemente, el individuo descansa.

El sueño alimenta al cuerpo es reparador, por lo que es necesario que éste se verifique sin molestias, en buena cama, aseada, y bien abrigados, con todo el confort que es indispensable y de acuerdo con las reglas higiénicas. El sueño es, pues, saludable y la higiene aconseja que para que haya buena salud todo individuo debe dormir ocho horas diarias.

Es saludable y buena costumbre levantarse todos los días a las cinco de la mañana, lo más tarde antes de las seis.

Así gozaremos de mucha salud y nuestra vida se prolongará más.

Onix.

PASAPORTES

Julius Halzinger, austriaco, para Guatemala.
Fritz Silberberg, alemán, para Centro América.

Oscar F. Rodríguez, uruguayo, para México.
Emma Martha Smith, americana, para Estados Unidos.

Janette Loofs None, costarricense, para Estados Unidos.

Anselmo Sasso Robles, costarricense, para Cristóbal.

Roscoe Kent, americano, para Cuba.

Francisco Selano, costarricense, para Estados Unidos.

Emilia Salazar Guevara, costarricense, para Rep. Argentina.

Frank Rice Whiting, Sr. y niño, americano, para Estados Unidos.

Yean Waelchli, suizo para Estados Unidos.
Minnie Eastman, americano, para Estados Unidos.

Fritz Knolle, alemán, para Nicaragua.

Ramón Jiménez Mesén, costarricense, para Estados Unidos.

Marcelino Díaz Hernández, americano, para Estados Unidos.

Martín Puig Franquiz, cubano, para Panamá.
Florence L. Curling, británica, para Jamaica.

Francisco Gambin, colombiano, para Colón.

José Santos Ramírez, nicaragüense, para Centro América.

Rafael Avendaño Méndez, costarricense, para Centro América.

Manuel Corona Cid, español, para México.

Roque Blaya, argentino, para México.

José Agustín Valladares González, chileno, para México.

Paulina Julieta Argüello, nicaragüense, para Nicaragua.

Berta Argüello Cruz, nicaragüense, para Estados Unidos.

Lita Segreda Viquez, costarricense, para Estados Unidos.

Francisca Viquez de Segreda, costarricense, para Estados Unidos.

Miguel Ángel Alvarado Cardoza, costarricense, para Sur América y Estados Unidos.

Francisco Freer Solano, costarricense, para Centro América.

Otón Jiménez Luthmer, costarricense, para Estados Unidos.

Lía Román de Spener y niña, costarricense, para El Salvador.

Nuevo Directorio de la Cooperación Nacional

Hemos recibido la siguiente carta:

San José, 5 de setiembre de 1927.

Sr. Director de LA PRENSA
San José.

Muy señor mío:
Se me ha dado el grato encargo de comunicar a Ud. que el Directorio de La Cooperación Nacional para el año del presente mes a Setiembre de 1928, fué electo en Asamblea General del último domingo, como sigue:

Propietarios:

Presidente, don Eduardo Castro Saborio,
Vice-Presidente, don Vidal Quirós Escalante,
Secretario, don Alejandro Ureña,
Pro-Secretario, don Miguel Ángel Herrera,
Fiscal, don José Madriz Cerdas.

Vocales: don Tomás Fernández Bolandi,
Don Francisco María Núñez,
Ricardo Falcó M.,
Ezequiel Rodríguez.

Suplentes:

Don Alfredo Carranza,
Manuel Moiso,
Bienvenido Miranda.

Comité de Vigilancia:

Don Diómedes Astorga S.,
Guillermo Hoppe A.,
José Rafael Acuña Z.

Gerente:

Don Andrés Boza Cano

Con mi consideración muy distinguida soy del señor Director, atento S.

A. SALAZAR U.

LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo

La religión al alcance de todos
R. H. Ibarreta
Las mentiras religiosas, Voltaire
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Lobaremsun, por Björn stjerne Bjoa
Hacia las estrellas, drama, por Leoni Adasndreiev
Intútil belleza, novelas
El suicidio del cura, novela

Del interior de la República Sarchí

Duelo blanco

Ayer en el hogar de don Abdón Arias y su señora esposa Otilia Murillo dejó de existir el niño José Luis, después de larga y penosa enfermedad.

Paz a sus restos y resignación para la familia.

Higiene

Sería bueno que el Agente de Policía se interesara más por la higiene del Rastro, casi nunca se lava después de destazada una res, por lo que exhala malos olores que pueden atraer alguna peste al vecindario.

Un puente que ofrece peligro

En el Centro de la población hay un puente que es un peligro para los transeúntes.

Bueno es que la autoridad se preocupe por las cosas del pueblo o renuncie si no quiere cumplir.

Material para flores

«La Tienda Azul» acaba de recibir una gran cantidad de material para hacer toda clase de flores y lo vende a un precio muy bajo.

Pensamientos

La sonrisa es una nota en el pentagrama de la felicidad. **COMENTARIO.** A veces es cierto que la sonrisa es felicidad, pero acontece en ocasiones que sonreímos con el corazón despedazado, riendo lloramos interiormente.

En la raza sajona los partidos son grupos de personas al rededor de una idea, en la raza hispanoamericana, grupos de personas al rededor de un eterno politiquero.

BARRUNDIA

Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado
tómelo **Luxativo BROMO QUININA** para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Destace de cerdos

El número de boletas para el destace de cerdos, expedidas en los diferentes cantones de esta provincia durante el mes de Julio pasado, es como sigue:

San José	511
Escasú	58
Desamparados	75
Puriscal	72
Tarrazú	34
Aserri	59
Mora	39
Goicoechea	40
Santa Ana	33
Alajuelita	11
Coronado	29
Acosta	26
Tibás	15
Moravia	25
Montes de Oca	23
Turruabares	7
Dota	18
Total	1075

Un triunfo de la ciencia

es la nueva fórmula de preparación del PULVOLAC. Con ella se ha dado el último paso en la manufactura del alimento ideal para la infancia.

El primer paso fue conseguir destacar la leche fresca de vaca hasta convertirla en polvo, purificándola sin empobrecer su valor alimenticio, sin destruir sus vitaminas y conservando en toda su integridad las valiosas propiedades de la vitamina antiscorbútica.

El segundo paso se dio alaseguar la perfecta digestibilidad de este leche pulverizada eliminándole el exceso de grasa que, sin enriquecer su potencia nutritiva, era causa posible de trastornos gastro-intestinales.

El tercer paso consistió en la feliz combinación del polvo de leche con aceite de hígado de bacalao en una proporción perfectamente soluble y asimilable y que diera al nuevo producto todas las vitaminas y riquísima alimentación que contiene este aceite que los médicos consideran indispensable para una perfecta dieta infantil, y

El último paso en la perfección del PULVOLAC se ha logrado hoy con la deodorización del aceite de hígado de bacalao que contiene. Mediante la nueva fórmula es posible manufacturar el PULVOLAC con un olor y sabor muy agradable y es imposible, aún para el olfato o paladar más delicado, descubrir el menor vestigio de olor a sabor a aceite.

El PULVOLAC es el alimento por excelencia para la infancia.

CASA: pequeña amueblada y de preferencia en el lado Norte de la ciudad se necesita en alquiler.

Dirigirse a la Administración de este diario

Botica del Águila

ABRAHAM ACOSTA C.

APARTADO 1067 — TELEFONO 1421

Acaba de recibir confites de chocolates finos, galletas inglesas y holandesas, conitos, caramelos y chocolates Moirs y perfumería fina.

Ventas por mayor de productos Perfumería Trebol.

SCHERK

La más nueva marca de perfumería

Mystikum

Perfumes, Lápicos, Polvos, Lociones, Cremas

DE VENTA EN LAS MÁS DISTINGUIDAS TIENDAS Y FARMACIAS

SCHERK

Representante Exclusivo, ROBERTO MEVES. Contiguo al Teatro Variedades

Acontecimientos mundiales de actualidad Le tiene duro al Agente de Policia de San Sebastián

Rusia y Francia

Decir un rompimiento de relaciones diplomáticas entre Francia, la gran señora del heroísmo y de la moda, y Rusia reina y señora del bochevismo, es decir el acercamiento de un nuevo acontecimiento mundial que hacía comover los cirimientes de la nueva era de paz y de comercio surgida a costa de muchos desvelos después de la gran guerra en que millones de hombres murieron como una necesidad de la codicia humana.

Es inminente ese rompimiento, dice el cable de hoy, entre esas dos poderosas naciones que han asombrado al mundo, la una por su valor y su sacrificio en medio de su radiante esplendor, y la otra por haber hecho surgir del hambre y la miseria y la muerte, una nueva doctrina que se impuso convirtiéndose las Rusias en una floreciente República regida por el bolchevismo, como consecuencia de todos los trastornos sociales y de todas las torturas morales y materiales del gran pueblo ruso.

Rakowsky, Embajador de Rusia en Francia, firmó una proclama a todos los trabajadores del mundo incitándolos a una sublevación.

¿Contra qué? ¿Contra quienes?

Es una sublevación universal, que debería surgir sin jefe, sin una cabeza directriz. Una sublevación contra todo lo anormal para el bien entendido interés de los obreros. Contra el capital, contra la opulencia, contra las injusticias humanas, contra la opresión, contra todo lo que no justifique un fin existativo; contra la misma existencia rectoria y es trujante.

Pareciera un afán de libertad para formar una República Universal.

Los dos países nos han dado gran actualidad al asunto, y hay expectación en Europa. Ya pasa de Teicherin, Ministro de Relaciones Exteriores de Rusia dió explicaciones a Francia desaprobando la conducta de Rakowsky, a este se le ha considerado persona no grata, esperándose que esa ruptura de relaciones diplomáticas sea inminente.

Los heroes del espacio

La aviación ha tenido una monumental reacción desde que el Comandante Francés, para gloria de España, asombró al mundo con su vuelo a través del Océano Atlántico hasta llegar a la Argentina.

El furor aviatorio se ha despertado en las principales potencias, y los pájaros gigantes...

gantescos alzan su vuelo majestuoso cruzando las mares y los montes inaccesibles de eternas nieves.

Después de Franco, surgió de Pinedo, y luego Nungesser y Coli y otros más. Unos han ceñido su cabeza con la corona de la gloria; otros, como triste recuerdo les acompaña el fracaso y a varios el destino implacable les ha reservado la muerte en el misterio de la serenidad marina o el insondable silencio de las montañas vírgenes.

Pero estos sacrificios heroicos serán la base para vencer el espacio poniendo un freno a los vientos y una luz de triunfo en la serenidad del espacio.

Estados Unidos, Inglaterra, Francia, España, Italia y Alemania, son los campeones del aire que han entrado en heroica competencia lanzando los enormes pájaros de metal a surcar el espacio en todas direcciones, disputándose la supremacía de la conquista aérea para el futuro.

Y mientras tanto los intrépidos aviadores ganan los laureles de la fama honrando con ello a sus patrias, la Naturaleza reclama, antes de ser vencida del todo, sus tributos de vidas de tantos héroes que desde la altura esplendorosa descienden al abismo frío de la muerte.

El desarme es un mito

El cable anuncia que fué electo Presidente de la Liga de Naciones el representante Guani, del Uruguay.

Esta es la tercera vez que se concede tan alto honor a la América Latina.

La Liga de Naciones inauguró su asamblea anual ayer, y tratará nuevamente de buscar una solución posible al problema de la reducción general de los armamentos.

Pero mientras tanto, las potencias de primer orden hacen los posibles por aumentar sus fuerzas armadas. Se equipan de acorazados aéreos en un afán de rivalizar en potencialidad destructora.

Japón bota barcos de guerra y Estados Unidos e Inglaterra equipan, con todo el modernismo destructor sus colosales naves aéreas, anunciándolo al mundo con un orgullo de preponderancia guerrera.

Y mientras la Liga de las Naciones estudia cada año el modo de reducir los armamentos, las naciones poderosas estudian el mejor medio de defensa armada para resguardar la supremacía comercial y territorial.

Rolando de Maurebán

Al amigo don Lino Meléndez, primera autoridad de San Sebastián, Paso Ancho y el Cascajal, le está lloviendo duro. Como dicen que es medio cletista, le toman en cuenta este color para denigrarlo y decirle que no cobra las fallas de los niños y que duerme en Alajuela.

Han llegado sus adversarios al extremo de negarle sus buenos oficios para que el barrio de Monjitos tenga su agua y su luz.

Don Lino está acusando ante don Macedonio y don Filo y hemos de ver como se defiende ahora.

Agentes de La Prensa

- SAN JOSE: Rosendo Barrientos ALAJUELA: Ezequiel Fonseca. SABANILLA DE ALAJUELA: Fidelfo Rojas. RIO SEGUNDO: Ricardo González. HEREDIA: Miguel A. Madrigal. SANTO DOMINGO: Francisco Villalobos. SANTA BARBARA DE HEREDIA: Juan Antonio Gutiérrez. SAN JOAQUIN: M. Rodríguez. CARTAGO: Manuel A. Calderón. TRIS RIOS: Francisco Sanabria. LOS RIOS: Miguel León M. LAS JUNTAS: Oscar Haritz. MIRAMAR: Julio Estrada. SARCHI DE GRECIA: Heby Iakseter. LIMON: Domingo Merino. PALMARES: Gonzalo Montero. ESTARZANO: José E. Ramírez. TURRIALBA: Ovidio Fernández. OROTINA: Pascual González. LIBERIA: Abel Mayorga. PURISCAL: Pedro Saborio. TACARES: Heliodoro Víctor. SAN PEDRO DE POAS: Vargas Murillo. ATENAS: Carlos Pérez. GRECIA: Guillermo Ignacio Bolaños. TIBAS: Emilio Chavez L. SAN MATEO: Federico Jiménez. ZARCERO: Hildebrando Vargas. NARANJO: Oscar Rodríguez L. LA CRUZ: Otto Vega M. SANTA CRUZ: Aurelio Castro. SAN RAMON: Trino Echavarría. PUNTA RENAS: Francisco L. Henríquez. GUAPILES: José Alvarado M. CANAS, GUANACASTE: Emérito Loyce. BAGACES: Napoleón Guido. SAN RAFAEL DE OREAMUNO: Juan M. Cuevas.

- DESAMPARADOS: Ml. Monge BARBA: D. Calvo L. MONTES DE OCA: Nicolás Sánchez. ALAJUELA: Eligio Mora. ESPARTA: Celín Araya. SAN ISIDRO DE ALAJUELA: Rafael Soto. MINA DEL LIBANO: Juan C. Benavides B. TURRUCARES: Teodorico Mora.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional
DIRECTOR: MANUEL CORONA CID
COLABORADORES: Lic. ROMULO TOVAR, MAX JIMENEZ
GERENTE: RICARDO FALCOT M.
ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO
AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE
PRECIO: \$ 2.00 AL MES
DIRECCION: 7ª Avenida Este No 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. - Apartado 1311

Sastrería Modelo

DE FRANCISCO CARMONA V.

300 VS. AL SUR DEL TEATRO NACIONAL

Por tres colones mensuales obtendrá Ud. un buen traje de casimir, de los últimos modelos.

Serie Unión. En el sorteo efectuado el día 5 de Setiembre resultó favorecido el No. 49, perteneciente a don Armando Saborio. Testigos: Ramiro Castro, Juan Solano, Hernán Freer y Claudio Murillo.

Por carlista, fué tumbado de su sitio el Agente de Policia de Capellades

Un telegrama y nada más. Eso bastó para que el Presidente hiciera retirar al Agente de Policia de la aldea de Capellades.

Este empleado siguió las huestes carlistas que en sus dominios andaban en recorrido político con su jefe. En la plaza don Carlos María hizo un discurso. El Agente de Policia, muy amigo de la oratoria y más de la política, batió palmas y algunos lo vieron. Don Ricardo comprobó lo de las palmas y dió fin al período de su subalterno.

Cinco nicaragüenses, convencidos de la paz y del trabajo en Costa Rica, piden nuestra nacionalidad

Muchos de los nicaragüenses que aquí viven, convencidos de nuestros hábitos de paz y de trabajo y viendo las cosas de su país, se acercan con frecuencia a pedir nuestra ciudadanía.

Ahora son los petentes don Anselmo Sliva H., don David Juárez, don Rafael Castellón, don José Santos Díaz y don Segundo Parotiamé.

Sobre sus condiciones de residencia y conducta se levanta un sumario, para resolver luego.

Lotería del asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

del día 11 de setiembre de 1927

Emisión de 15.000 billetes divididos en vigésimos a razón de \$ 20.00 cada uno a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 189.000.00

1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200-00 cada una	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una	14.900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	54.000
11685 premios	Valor \$ 189.000

LECTURAS SELECTAS

- A \$ 0.30 EL TOMO
- La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
 - La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
 - El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
 - Miscelánea literaria, por Juan Margall.
 - La ciencia y la metafísica, Carlos Gagliati.
 - Lecturas, por Angel Guiver.
 - La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
 - El estado docente, por Ricardo Castro M.
 - La canción triste, poesías, Vicente Medina.
 - Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
 - Homenaje a Francia, por varios autores.
 - Desde Europa, por José Enrique Rodó.
 - Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
 - Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
 - Antología hispano-americana Nicaragüense.
 - Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
 - El patio azul, por Santiago Rusiñol.
 - De sobrense, por Jacinto Benavente.
 - Bronces de asilo, teatro, E. Cabaniglia.
 - El jardín de Ricardo, por Anatole France.
 - Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
 - Juan José, por Joaquín Diez.

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

- Pío Baroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A. Hernández Catá: El viaje sin fin
- Jose M. Salaverria: Jardín cerrado
- Manuel Bueno: La dulce mentira
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Altama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Domencina: El hábito
- Valle Inclán: El tercio del difunto
- G. Sancluz: La comediante china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- Clarín: Avelina
- L. Santullano: Carrocera, labrador
- José M. Mathew: La cadena rota
- Eugenio D'Ora: Magin o la previsión y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Si...no...¿Qué sé yo?
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toró: Los tres dones del diablo
- Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el lenda de la vida
- Remón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Insúa: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquinta: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o un «lira» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Pauleta
- Alcázar: Los de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguilera herida
- José Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro. El estigma de un beso
- Casinos-Asens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Clavellina

- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Curieux: Una historia de amor
- I. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Lampanyas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larrubiera: Ana María
- J. Dicenta: Una lección de amores
- Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Campa: La garra invisible
- Edro Mata: Cuesta abajo
- L. López de Haro: El hombre del ombro gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopiata
- Carrer: Aventuras de Lizairo Ocaña
- Valentín del Peñero: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reluce

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS. - DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1.75 EL TOMO

- Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
- La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreter
- La huelga, drama en tres actos, por John Galsworth
- Hacia las estrellas, por Leonida Andrew
- Laboremus, Björnsterne Björnstor

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA - MARTÍNEZ & CO.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

HIERRO PARA TECHO

INGLÉS

A \$ 21.50, \$ 23.00 Y \$ 25.00 ATADO

Tomás Fernández F.

ALMACÉN

TELÉFONO 198 - APARTADO 614

Las mejores novelas en la Librería Falco

Permiso al Comité de la Colonia Escolar

A doña Genarina de Guardia, presidenta del Comité de las Colonias Escolares, le concedió permiso la Gobernación de aquí para que el sábado a medio día y también por la noche dispere unas cuantas bombetas para anunciar la gran fiesta en el Edificio Metálico.

Además se dió una licencia para que por las vías urbanas desfile un conjunto de bellísimas carrozas y una banda musical que convendrá al vecindario a los estupendos festejos que se harán.

Dr. RUBEN CASTRO

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en la Universidad de Pennsylvania
Ex-cirujano dentista interno en la Clínica Dental de Bridgeport Conn.

Oficina 150 varas al norte de la Librería Lines
TELEFONO 565

De Coronado llegaron carnes que cayeron en comiso

No es permitido en San José, vender otras carnes que no sean las destazadas en el Matadero Central para evitar la propagación de enfermedades.

Pero un vecino de Coronado fue sorprendido por la policía de la 1.ª Sección y se le multó. Además en esto hay delito de Hacienda Municipal pues se defraudan las entradas de la Comisión de Sanidad. Hay un celador secreto que todas las madrugada hace turno en las entradas de las carreteras.

Don Domingo Caamaño se fue de director al Naranjo

El maestro don Domingo Caamaño que era Director de la Escuela Villa Moravia, dejó ese puesto para dirigirse al Naranjo donde hace 15 días, regenta la escuela. Y para reponer al Director de Moravia se ha electo a don Ricardo Pérez Cabrera quien está muy satisfecho con el cambio.

La Jefatura Administrativa Escolar toma cartas en el asunto de ferias y turnos

Tenemos ahora cada turno escolar, que le ha dado punto y raya a los señores curas. El Ministerio de Educación no se opone a esa táctica que da abundantes fondos a las escuelas, pero no quiere que el trabajo se malogre puesto que la preparación y ejecución de cada turno hace perder días a los niños y el mobiliario se destruye.

Es por esto que en la reunión de inspectores y visitantes pedagógicos celebrada el lunes en el Salón Azul del Jefe Administrativo, se acordó considerar el punto y ver la manera de reglamentarlo.

Y hay alguna razón. Se aparece algún tiempo y los padres protestan. Todo será reglamentado y puesto en buen orden, ya que es tantísima la voluntad de los maestros para buscar fondos y resolver el problema de las necesidades más urgentes de cada plantel.

Al rededor del mundo Se busca con afán al aviador Redfern

Nueva York, 7.—Provisionalmente por lo menos, el nombre de Paul Redfern se ha agregado a la lista creciente de aviadores que, habiendo embarcado en raids audaces, han volado hacia lo desconocido.

Por lo menos doce nombres han sido agregados durante los últimos meses a la lista que en aviación, es análoga a la lista de «desaparecidos» de la marina mercante; estos nombres son: Saint Roman, Monneyres, Nungesser, Coli, Knope, Frost, Scott, Pedlar, Mis Mildred Doran, Erwin y Eichwaldt.

Hoy mientras llegaban noticias del feliz arribo a Croydon del «Orgullo de Detroit», ni un solo dato llegaba que pudiese hacer luz en la suerte que ha corrido Paul Redfern, el joven músico aviador que partió el jueves desde Brunswick, Georgia, para Río Janeiro, intentado a la vez establecer un record de vuelo de duración y de distancia. La preocupación por su suerte aumenta mientras van pasando las horas sin que se reciba palabra sobre su paradero o su suerte. Sin embargo, no se ha abandonado toda esperanza de que esté sano y salvo.

Habiendo pasado ya 24 horas más del tiempo que hubiera podido permanecer en el aire, los amigos y financiadores de Redfern están de acuerdo en que ningún milagro de la aeronautica podría tenerlo en el aire hasta ahora.

Su avión tenía combustible suficiente para 52 horas de vuelo, pero esto era el máximo y esta noche, habiendo pasado ya un día entero después de vencerse este plazo, aun está desconocido su paradero.

Mrs. Redfern, la esposa del joven aviador, aunque naturalmente la más preocupada de todos los que están interesados en el vuelo, no había abandonado las esperanzas hoy y no había respondido aún a las ofertas de la Asociación de Aviación de Miami para efectuar una búsqueda extensa con hidroaviones en la vecindad de las Bahamas. La estación de guardacostas de Lauderdale, Florida, también ha ofrecido el uso de su equipo para buscar al avión desaparecido y al aviador solitario que lo piloteaba.

Se reabrió la Escuela de Paracito

Este barrio del cantón de Santo Domingo, llamado también Santa Rosa había tenido una interrupción en sus servicios escolares. Ahora se han reanudado y don Jesús Rojas se ha hecho cargo de la Dirección.

Medicinas para los pobres

El señor Ministro de Higiene ha pasado a los 52 jefes políticos del país una circular en la que los avisa los sueros y drogas que gratuitamente puede el estado regalar a las gentes pobres mediante los médicos forenses.

OBRAS ESCOGIDAS A \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina. A. Sux Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro El hombre de la pampa, Julio Supervielle En el jardín femenino, Colette Yver El vellocino de oro, J. de Gourmont Cartas de un sátruo R. de Gourmont El canto de la tripulación, Mc-Orlan Las ruinas de Palmira, C. de Volney Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker Últimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine) Tesoro de la belleza, C. de Burgos ¡Sé madre!, novela, Raim. Maquard El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver Las mentiras religiosas, Voltaire

PARA BUENOS LIBROS

EN LA DIRECCION

LA PRENSA

De todas partes

Se va a adoptar el alfabeto Latino

Ginebra.—El profesor Tanakadate, profesor de idiomas en la Universidad Imperial de Tokio y delegado japonés en la Liga de cooperación intelectual, ha manifestado que el Japon se encamina lenta pero seguramente a la adopción del alfabeto latino para hacer su lengua más fácilmente comprensible a los pueblos occidentales.

Hizo notar que el alfabeto japonés es un alfabeto prestado, pues es una adaptación del alfabeto chino, y que una de las muchas razones para prescindir de él es que un estudiante necesita seis años para aprender a leer y escribir. Con el latino se aprenderá mucho antes y se abrirá la educación en el país.

La conquista del Himalaya

Roma.—El Club Alpino Italiano ha aceptado una proposición para organizar una expedición compuesta exclusivamente de italianos con objeto de escalar el Himalaya durante el año próximo.

Al ir a enterrar pide de comer

Málaga, España.—En Casa Bermeja falleció hace tres días repentinamente Florentina Huesca. Cuando las campanas de la iglesia del pueblo doblaban anunciando el entierro y todo estaba preparado para la conducción del cadáver, Florentina se incorporó en el ataúd y pidió de comer.

LIBRERIA FALCO

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa
Diario íntimo, 1878-1886
Carmen Sylva
Reflejos en la senda obscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovitch
Flores de asilo
Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
El chalet de las rosas, novela
El circo (humorística ilustrada)
La malicia de las acacias, novela
Cirelandia, novela grande
El novelista, novela grande
Galerías, con ilustraciones

El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
El rebaño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Boyer
Antes del amor, por M. Tinayre
Marta Baraquin, por J. H. Rosny
Los derroteros, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Marguerite
En rada, por J. K. Ysmans

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina)
La malcasada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS
El peligro yanqui, Luis Araquistain
El arco de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta
Tapias viejas, teatro, E. Marquina
El retablo de Arlequín, por Eduardo Marquina

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco Precio: \$ 3.00 el tomo, OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dely
El Rey de los Andes, por M. Dely
Ruinas en flor, por G. Chanteleup
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandezac
El sueño de Suzy, Henri Ardel
Los años de diez y ocho años, M. Alguerspers
Rosa Perrin, por Alice Pajo
Amor es vida, por Matilde Alañe
La profesora de piano, F. O'Neill
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Lynne
La marquesita, por A. Dourliac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirtz
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El secreto de Kermit, P. Segnac
La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
La doble farsa, por G. de Wally
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Litteras
Hija de Héroes, por M. Dely
Doris, por Curtis York
Paulina, por G. de Wally
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipocrita, por M. Dely
Un grito en las tinieblas, por A. Fiori
La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucía, por Wally
Todo llega, por H. Ardel

OBRAS DE BERNARD SHAW A \$ 4.25 el tomo.

I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.
II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroes / Cándida / Lucha de sexos.
III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.
IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra La conversión del capitán Brassbound.
V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / VI. LA OTRA JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara.
VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.
IX. MATRIMONIO DESIGUAL: La dama morena de los sonetos / La primera obra de Fanny
De venta en la Librería Falco.

En Electrona se ha establecido un hotel de turismo

Tan pintoresco lugar donde con mucha frecuencia se hacen paseos dominicales, le faltaba un hotelito y un sitio de cantina.

Ahora tenemos conocimiento de que la Sta. Mercedes Flores ha abierto en Electrona un pequeño restaurant y que ya los visitantes tendrán donde hospedarse y solicitar almuerzo y refrescos.

La señorita Flores era antes maestra, pero cree que sus servicios serían mejor remunerados en sus nuevas actividades. También, pues, las mujeres están dejando el magisterio.



DEL CORE & Co. DISTRIBUIDORES

ARTE Y TEATRO

Los grandes éxitos de la Compañía Anido Sebrati
La función de esta noche en el América



Con llenos completos y exitos rotundos, sigue triunfando en el Teatro América la compañía hispano-argentina Anido-Sebrati.

Todas las obras que se han representado han sido del agrado general saliendo el numeroso público altamente satisfecho de la gran compañía, que por segunda vez en Costa Rica ha triunfado en su temporada.

Angel Sebrati en la creación del tipo de gallego. Para esta noche, la compañía nos presenta otra de sus obras de triunfo: Ha pasado una mujer. Comedia delicada pero con interpretación admirable. Después de la representación de esta obra seguirá el acto de variedades tomando parte toda la compañía. No faltarán la encantadora Divete de 16 años Pilar Travesi, el gracioso dueto de los Sebrati y la genial creadora de estilos modernos María Anido.

Los precios para la función de esta noche siguen siendo los mismos, los populares de la noche del debut

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 7 de setiembre de 1927
NO HAY FUNCIONES

JUEVES 8 de Setiembre de 1927

A las 7 p. m.—Por última vez

LA MUJER DE MEDIA NOCHE

A las 8-30 p. m.

La grandiosa producción que sigue triunfando

LA CAIDA DE UN TRONO

por artistas de gran renombre
11 partes en una sola noche.—ENTRADA: UN COLON

DOMINGO: sigue la temporada de oro
Otra de las grandes exclusivas de la Empresa
El Fantasma del Molino Rojo

Teatro ADELA

Miércoles 7 de Setiembre

A las 7 p. m.—La emocionante obra de Lon Chaney
Convenio a ciegas

A las 8-30 p. m.
Ruidoso triunfo de la
Compañía de Zarzuela
La inmortal obra de éxito inmenso

JUAN JOSE

El drama socialista de JOAQUIN DICENTA

Una preciosa obra plena de ingenio y sutileza encantadora
ENTRADA \$2.00

MAÑANA JUEVES:
LA FUERZA DE LOS DEBILES
de don ANTONIO MEDIZ BOLIO

TEATRO MODERNO

Miércoles 7 de Setiembre

A las 7 p. m.—La emocionante película
Satán entre mujeres

A las 8-30 p. m.—Exi o de la Compañía
MARIA TERESA MONTOYA
ESTRENO de la sutil e irónica comedia en 3 actos original de F. Garderá titulada

TRIUNFO EL AMOR

(ATOUT COEUR)

Esta tercera exhibición de la Caída de un Trono será pasada en el Trono de las Variedades, función que será de gala.

Por demás estará referirnos a esta joya cinematográfica que tanto ha gustado a nuestro público, que tuvo la suerte de admirarla en las dos anteriores representaciones.

«Triunfó el Amor» preciosa comedia que hoy estrena la Compañía «María Teresa Montoya»

seguros que el lleno será desbordante y que María Teresa Montoya obtendrá un nuevo y legítimo triunfo.

Esta noche en el Adela se lleva a escena el grandioso drama socialista «Juan José»

La Compañía de Zarzuelas y Comedias que actúa en el Adela dará hoy una soberbia función en honor de los obreros josefinos llevándose a escena la inmortal obra trágica de Joaquín Dicenta titulada: «Juan José».

Estamos seguros que hoy, el amplio coliseo del Paso de la Vaca será insuficiente para dar cabida al gran número de personas que quieren asistir a admirar las bellezas infinitas del sublime drama que es un canto al obrero y un poema a la honradez del trabajador.

El público del Adela pues, tiene hoy un plato exquisito y por el indudable triunfo que logramos enviamos de antemano al conjunto artístico que actúa en el simpático coliseo nuestra felicitación y que hoy no pueda caber ni un alfiler, pues el lleno debe ser soberbio.

Una de las mejores y más útiles comedias del Teatro francés nos ofrece de estreno esta noche la aplaudida Compañía de Comedias que capitanea la insigne María Teresa Montoya y que está haciendo las delicias de nuestro público en el Teatro Moderno.

Se trata de la admirable producción de F. Garderá que se titula «Triunfó el Amor» en donde los méritos artísticos de María Teresa Montoya tienen amplio campo para lucir todas sus galas y todos sus encantos. Es una comedia delicada en extremo de sutilezas preciosas y en donde campea en toda la extensión el «sprit» francés.

Para mañana jueves se anuncia un gran suceso el estreno de la admirable obra titulada «La Fuerza de los Débiles», la grandiosa obra de nuestro estimado amigo y admirado escritor don Antonio Médez Bolio.

Hay gran interés en nuestro público por asistir mañana al Moderno a ver «La Fuerza de los Débiles y estamos

TEATRO AMERICA

MIERCOLES 7 de Setiembre de 1927

Compañía Hispano-Argentina ANIDO-SEBRATI

A las 8-30.—Siguen los éxitos
La divertida y hermosa comedia

Ha pasado una mujer

CREACION DE LA COMPAÑIA

GRAN FIN DE FIESTA

Entrada: DOS COLONES

Jueves: **Sin Sangre y sin Ruido**
Viernes: **En un Burro tres Baturros**
Sábado: **El Vasco de Olavarría**
Domingo: **Misia Pancha** Comedia de gran hilaridad

La función de gala de mañana en el Variedades con la Caída de un Trono

Debido al resonante éxito de la noche del estreno y al de la función de anoche con la reprise, la Empresa del Teatro Variedades ha resuelto exhibir de nuevo en la función de mañana en la noche, la super producción francesa «La Caída de un Trono».

Esta película, una de las mejores de la temporada de oro del Variedades, cuenta una magnífica selección de artistas que han sabido interpretar los papeles principales en la mejor forma posible. Las once grandes partes de La Caída de un Trono serán pasadas en el Trono de las Variedades, función que será de gala.

Por demás estará referirnos a esta joya cinematográfica que tanto ha gustado a nuestro público, que tuvo la suerte de admirarla en las dos anteriores representaciones.

Para la tercera exhibición de la Caída de un Trono la demanda de localidades es extraordinaria. Esta noche no habrá funciones en el Variedades por efectuarse la fiesta a que nos referimos en otra sección.

Lourdes de Monteseo

En este distrito hubo una alegre reunión el domingo, pues se trataba de una feria para allegar fondos y surtir a la escuela de cuanto se necesite. Noemi Morales, la directora y Estela Hutt, fueron las laboriosas maestras que hicieron la mayor parte del trabajo y que con singular gentileza atendieron a los visitantes, entre los que hubo muchos josefinos y pedreños. Los niños Barboza también ayudaron bastante y el fondo del Patronato se vio enriquecido con \$140.00.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas • Cuatro colores • 30 céntimos

Laudaró • Tovar • Penagos • Ribas Bartolozzi • Roberto • Baldrich Karikato • Barbero • López Rubio Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos

Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!

¡Contra la hipochondria!

Humorismo sano — Buen gusto

COMPRE Ud. TODOS LOS SABADOS

GUTIÉRREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel.

Podemos servir desde el primer número. Precio de ejemplar. 30 céntimos. Librería Falcó.

Pistola Máuser legítima y nueva, calibre 32 se vende. Informes en esta Administración desde las 9 a 11.

Cuide sus ojos!

Examínelos a tiempo

Consultorio Optico. RIVERA

Aparatos Modernos

LIBRERÍA FALCO

OBRAS DE PIO BAROJA

Momentum catastrophicum. 1.00
Divagaciones sobre la cultura. 1.50
Paradox, Rey, novela. 2.50
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox. 3.00
El mundo es así, novela. 3.00
La busca, novela. 3.00
Las tragedias grotescas, nov. 3.00
Los contrastes de la vida. 3.00
El aprendiz de conspirador. 3.00
Entrenamientos, 2 sainetes y una conferencia. 3.25
Los cursos de la astucia. 3.25
Vidas sombrías, cuentos. 3.25
Las horas solitarias. 3.25
La caverna del humorismo. 3.25
Juventud, Egoísta. 3.25
Aurora roja, novela. 3.50
El árbol de la ciencia, nov. 3.50
Mala hierba, novela. 3.50
El laberinto de las sirenas, nv. 3.50
Con la pluma y con el sable. 3.50
Los caminos del mundo, nov. 3.50
Los amores tardíos, novela. 3.50
La nave de los locos, novela. 3.50
La sensualidad pervertida, nv. 3.50
Las velidades de la fortuna. 3.50
César y nada, novela. 3.50
Caminos de perfección, nov. 3.50
L. unán Alzate. 3.50
Los últimos románticos. 3.50
La ciudad de la niebla. 3.50
La dama errante. 3.50
El amor, el dandyismo y la intriga, novela. 3.50
La Isabella. 3.50
La ruta del aventurero. 3.50
La feria de los indiscretos, nv. 3.50
Las inquietudes de Shanti Andía, novela. 3.50
Las figuras de cera, novela. 3.50
El escudador de Brigante, nv. 3.50
Las furias (Narváez). 3.50
El sabor de la venganza. 3.50
El Mayorazgo de La Vra. Ilust. 4.25
Zaliscan el aventurero, ilust. 4.25
Los caminos del mundo, novela, pasta. 5.00
La casa de Aizgorri, ilustrada 5.50

OBRAS DE AZORIN

de la Real Academia Española

La voluntad, novela. 3.00
Antonio Azorin, novela. 3.00
El Político (con un estudio futurista). 3.00
Castilla, artículos. 3.00
España (hombres y paisajes). 3.00
Fantasías y devaneos, artics. 3.00
Parlamentarismo español, art Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España. 3.00
Paris, bombardado y Madrid sentimental, ensayos. 3.00
Entre España y Francia. 3.00
El paisaje de España visto por los españoles. 3.00
Un discurso de La Cierva. 3.00
Un pueblecito (Rio frio de Avilla). 3.00
Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos. 3.00
Una hora de España. 3.50
El chirrión de políticos, fantasía moral. 3.50
Doña Inés (historia de amor). 3.50
Los Quinteros y otras páginas. 3.50
Los Pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta. 4.50
El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50

VARIOS AUTORES

Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors. 3.50
Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre. 3.50
Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Saldedos. 3.50
La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz. 3.50
La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux. 3.50
El vendedor ambulante, novela satírica de S. J. xviii, por Francisco A. Chevrier. 3.50
Las confesiones del Conde xxx, por Carlos Duclos. 3.25
Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera. 3.25
Del matrimonio del hijo, por Horacio Grumberg. 3.25
El Kitab, el libro secreto del amor, teología musulmana. 3.25
Memorias de un mujer galante, por Jhon Clejam. 3.25
Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Saldedos. 3.25
Una mujer honrada, novela, por Henriette Bonux. 3.00

VARIOS AUTORES

Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwel. 3.50
Por la América desconocida, por Ciro Bayo. 3.00